

DIARIO



DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución, 7, (Pórticos.)

CORRESPONSAL en París para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 61

Centro Vitícola del Vallés

GRANDES CRIADEROS DE CEPAS
AMERICANAS E HISPANO-AMERICANAS
EN
Montmelo, Parets, Montornès y Moncada
25 HECTAREAS DE PLANTACIONES.

VIUDA y SOBRINO de ANTONIO DELMAS

Propietarios viticultores, proveedores de los principales Centros, comarcas agrícolas, viveros oficiales y particulares del Extranjero, Península y Baleares. Premiatos con gran diploma de mérito en el Concurso vitícola de Badalona de 1892. Representación en todas las provincias de España.

Pídase el catálogo gratis núm. 9 de 1896-1897

Injertos—Barbados—Estacas—Selecciones perfectas—Autenticidad garantidos.— Para telegramas: ANTONIO DELMAS, Barcelona.

Viuda y sobrino de Antonio Delmas

DIRECCION GENERAL | SUB-DIRECCION | Representante en esta provincia
Poniente, 61, Barcelona. | Mar, 46, Valencia. | D. Pedro Fábregas, calle S. Juan, 28, primero, Reus.

Guano para todos los cultivos
Guano DELMAS concentrado
FABRICA EN BARCELONA Y VALENCIA

Nuestros GUANOS han obtenido, y obtienen cada día más, un éxito extraordinario en las regiones de mayor importancia agrícola. Contienen todos los elementos esenciales que las plantas necesitan y en la forma más conveniente para su asimilación, robusteciendo poderosamente las plantas, dándoles una gran resistencia sobre las enfermedades que pesan sobre ellas, aumentando el renacimiento de un modo sorprendente.

Clasificación del guano DELMAS

«Guano Delmas».—Arroz.—Abono completo é intensivo, especial para el cultivo del arroz.
«Guano Delmas».—Cereales.—Abono completo é intensivo para el cultivo de Cereales, Patatas, Hortalizas, Alfalfas, etc.
«Guano Delmas».—Viñas.—Naranjos.—Especial para el cultivo de las viñas, naranjos y de todos los árboles.

Garantizamos la composición de nuestros Guanos sobre factura

Gabinete Odontológico
del
Cirujano dentista
DOCTOR

J. Jordan.

Tengo el honor de participar á mis numerosos clientes en particular y al público en general que acabo de adquirir el último y célebre anastérico óleo guaco (guayacol). Los anastéricos empleados en mi gabinete para las extracciones sin dolor son:

El guayacol
La cocaina
El cloruro de Etilo
El eter pulverizado
La electricidad.
Especialidad en orificaciones
Plaza de Prim, 2, principal
Sobre el Gran Café de España.

Se retrata todos los días, Festivos y laborables. A petición. Nuevas fotografías en colores.

Opera todos los domingos.
Paseo Mata 12
Días de despacho: Los festivos

ANTONIO RABASO GREUS

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
ha trasladado su despacho al arrabal bajo de Jesús, número 39, entresuelo.

-- Reus --

JUAN MAGRIÑA BANÚS.

MÉDICO CIRUJANO

calle de Monterols número 17 segundo piso.

J. LLAURADOR

FOTÓGRAFO

CALLE PADRO, 31 PRINCIPAL

RETRATOS

por todos cuantos procedimientos se conocen hasta el día. Grupos, vistas interiores y reproducciones. Especialidad en retratos de niños. Se retrata todos los días aun que llueva.

AVISO

D. Marina Gavalda Caparó
COMADRONA.

Aprobada por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona.
Se ha establecido en Reus, calle Galí, número 22, piso primero.

POSADA

DE

MORA

A CARGO DE

Jaime Ciurana (a) Jaime de Porrera
AMARGURA, 77

En dicha posada, a contar desde hoy, se participa á sus clientes y al público en general que tendrá abierto su restaurant de noche, sirviéndose en él esmeradamente y á precios reducidos.

SIGNOS

DE LOS TIEMPOS

Para los veteranos en la política, el afán con que los liberales, su jefe el señor Sagasta y la prensa opositora se dedican en estos días á restar méritos y á aumentar ó demandar responsabilidades al Gobierno en los asuntos coloniales, es signo indudable del favorable aspecto que los últimos revisten, de que caminamos hacia la pacificación de Cuba.

La mudez en que vivió el jefe liberal, quien únicamente por monosílabos se expresaba, se ha trocado en facundia y cada día pronuncia un discurso sobre la guerra y las reformas.

¡Pero qué cosas dice el señor Sagasta! A los diversos aspectos de los asuntos cubanos los llama «soluciones», y juzga que, solamente con esto tiene ya una política propia y aplicable á cada uno de ellos.

No hay medio de hacerle desistir de su cantilena que el señor Cánovas quiere «la guerra por la guerra». Recuérdasele que el jefe del Gobierno señaló un término á la última, anunciando en las Cortes que accedería á tratar de la paz tan luego como fuesen indudable para todos la superioridad de las armas de España sobre la insurrección, lo cual es totalmente distinto de lo que el señor Sagasta afirma; pero no se consigue que abandone su estribillo.

No para en eso el esfuerzo intelectual del señor Sagasta. También él ha discurrido un lema que ostentar en la justa política sobre la guerra cubana. ¿A que no adivina el lector en qué consiste? Pues es el que sigue: «á la guerra se ha de responder con la guerra.» ¡No faltaba mas sino que se respondiese con primas y subvenciones! Mas, aparte de esto, ¿en qué consiste la diferencia entre ese lema del señor Sagasta y el que le place atribuir al señor Cánovas del Castillo? Como no sea en que el último no dice frases redundantes é impropias y en que no pronunció la que se le adjudica, no vemos otra.

No con frases, como el señor Sagasta, sino con invenciones fantásticas y destituidas de todo fundamento muestran el «Heraldo» y su redactor don T. G. el dolor que les produce contem-

plar cómo van enderezándose los asuntos antillanos por camino practicable y recto.

Hubiésemos hallado natural que el diputado por Cuba, señor Gallego, ya que tenía tiempo y materiales disponibles, los hubiese empleado en defender en las mismas columnas del «Heraldo» al general Weyler de los ataques insidiosos del señor Reparaz y de la oposición nada benévola del mencionado diario. No ha querido hacerlo así, ignoramos por qué razones. Mas ya que rehusa el cumplimiento de lo que alguien juzgará acaso un deber, ¿per qué se lanza al terreno de las invenciones disfrazadas de conjeturas y destituidas de toda verdad?

Falsas las declaraciones que atribuye al ministro americano Mr. Taylor; falso que éste anunciase ni para Marzo ni para Abril hechos misteriosos ni sorprendentes; falsa la conferencia entre el mismo representante y el señor Cánovas, y, por lo tanto, supuestas las preguntas del presidente del Consejo sobre el efecto que causarían en los Estados Unidos las reformas.

Todo supuesto, todo arbitrario, hasta rayar en lo absurdo. Bien seguro estaba el redactor del «Heraldo» de que sería rectificada su mal forjada novela. De ese modo, cualquiera es profeta á poca costa.

Otro tanto decimos de la coletilla que á la novela por entregas del redactor del «Heraldo», adverso (caso raro en un diario tan democrático!) á todo lo que sea movimiento ó acción en los asuntos de Cuba, añade «El Globo». No es exacto que nuestro ministro en Washington, señor Dupuy de Lôme, haya anunciado su dimisión para cuando á Mr. Olney, secretario de Estado, reemplace Mr. Sherman. Se necesita ser ajeno á las relaciones y sus diplomáticos para acoger tal invención. Y esto cuando los telegramas del extranjero reproducen las declaraciones de Sherman, contrarias á toda intervención, «material ó moral», de su nación en Cuba, mientras que otros telegramas revelan la grande desconfianza que á sus antiguos amigos los jingoes del Senado americano inspira hoy el sucesor probable de Mr. Olney.

Hay que tomar las frases contraproducentes del señor Sagasta, las invenciones del «Heraldo», las apostillas de «El Globo» por lo que son: efectos y manifestaciones de un despecho hondo al ver que los sucesos justifican y ensalzan la conducta del Gobierno, cuyo

Curación rápida y segura de la

TOS

usando los

CONFITES CARPA
No contienen opio ni morfina. Los
CONFITES CARPA

es la especialidad que se ha acreditado más rápidamente de todas cuantas se han inventado para combatir la

TOS

Se vende en todas las farmacias de España y Ultramar á 2 pesetas frasco.

Al público

FRANCISCO VENDRELL vecino de Reus, calle de San Luis (Verges) núm. 66 de oficio minero, ex-encargado de José López, ofrece al público su domicilio y oficio por si se digna honrarle con su confianza; en la seguridad de que puede esperarse de él como constructor de minas, pozos y demás trabajos del mismo género, un buen y ventajoso resultado, debido á una larga práctica de veinte años.

URNAS

para el sorteo de quintas.

FRANCISCO TAPIRÓ

Calle Llovera, (antes Padró), 10

— REUS —

crédito en Europa es cada día mayor: piedrecitas que la emulación mal dirigida pone en su camino; preparativos para una oposición sistemática cuando llegue la hora, no lejana, de las soluciones.

EL PRIMER BANDO DE POLAVIEJA.

Por el correo llegado de Filipinas, se conoce el texto íntegro del primer bando dictado por el general Polavieja.

Es un documento curioso, que no dudamos será leído con interés por nuestros apreciables lectores.

Dice así:

«Habitantes de Filipinas: En críticos momentos vengo á encargarme del mando superior de este Archipiélago; se unieron la ingratitud y el olvido de los beneficios recibidos con los bajos sentimientos de criminal ambición, para que una insignificante minoría arrastrase á masas ignorantes, que ni saben lo que quieren ni saben á dónde van, sembrando el espanto y la alarma en un país que había sido siempre modelo de tranquilidad y de reposo. Al tomar posesión de este gobierno general, dirijo un saludo cariñoso á todos los habitantes de Filipinas que permanecen fieles á los sentimientos de hidalguía y de lealtad que son característicos en el pueblo español.

«Cuando S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y el Gobierno me honraron con su confianza, conocían los procedimientos que yo empleo para gobernar.

«Para los leales no tengo mas que sentimientos de afecto y de protección; para los traidores, toda la energía me parece poca, todo el rigor me parece desproporcionado á la magnitud del crimen que han cometido contra su Rey y contra su Patria.

«Pero he de hacer una distinción entre los que son traidores por maldad y por ambición y aquellos que fueron arrastrados en la corriente criminal solamente por su ignorancia, y que fueron seducidos por el engaño y por la calumnia. A los que se arrepientan, á los que comprendan todo lo malo y torpe de su conducta, les otorgaré el perdón que merezca su sincero arrepentimiento. A los que persistan en su empeño desleal, les aplicaré todo el rigor de la ley.

«No esperéis de mí, habitantes de Filipinas, programas de Gobierno. Soy más amigo de demostrar con los hechos mi patriotismo y mi buen deseo que de anunciar tiempos venturosos con deslumbradoras promesas. Contando con la cooperación de todos vosotros, contando con vuestra lealtad, espero poder decir en plazo corto á la Reina y al Gobierno que este pueblo ha entrado en la normalidad de la vida, y que se prepara á desarrollar su prosperidad material cuya base es la honradez y el trabajo; y podrá decir también que ya nunca será posible que se repitan en este hermoso país sucesos tan tristes como los actuales, en los que se han desconocido los grandes beneficios recibidos y se han olvidado de los constantes desvelos del Rey y de la Patria.

Vuestro gobernador general, C. millo Polavieja.

SECCION OFICIAL

REGISTRO CIVIL del día 19 Enero de 1897.

Nacimientos

Maria Ollé Borrás, de Alejandro y Maria.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Catalina Pellicer Llauredó, 62 años, Amargura, 27.—Teresa Pallejá Miró, 69 años, San Antonio, 30.—Alejo Savé Ferré, 67 años, Hospital Civil.

Laborantismo

«La República Cubana», periódico filibustero bilingüe, que se publica en París, inserta en la edición escrita en

castellano el artículo de «El Imparcial» sobre el trato del soldado en Cuba.

El semanario laborante pone como encabezamiento al artículo estas líneas por las cuales puede colegirse la satisfacción con que los amigos de los separatistas han visto las denuncias de algunos periódicos madrileños:

«Escrito ya nuestro artículo—dice—en que nos ocupábamos de los escandalosos robos que vienen cometiendo en Cuba aquellos que se llaman los sostenedores de la «moralidad española», del «principio de autoridad», de «la integridad nacional» y de «la hidalguía de la madre patria», llega á nuestras manos «El Imparcial» de Madrid del 31 de diciembre, número que fué recogido, como el «Heraldo de Madrid», por haber publicado en un artículo un extracto, muy breve, por cierto, de lo mucho que hay que decir sobre los robos mencionados.

A fin de que puedan nuestros lectores formarse cabal idea de lo que pasa, y con el propósito de que hallen mas justificadas las observaciones y los razonamientos de nuestro escrito, lo retiramos hasta el próximo número, para dar cabida al citado artículo del diario madrileño.»

«Quien había de decir al órgano filibustero que, con el tiempo, le ayudarían en sus tareas los mismos periódicos españoles!

MADRID

19 Enero 1897.

Sr. Director:

Hemos pasado otro día parecido al de ayer, sin noticias ni impresiones de mayor resonancia. No las contienen tampoco los telegramas de los Estados Unidos. Sherman niega haber dicho nada respecto á la futura política del gobierno de Washington, de que formará parte. Sin embargo, entre personas que pasan por conocer el cauce por donde marchan los sucesos, se cree y asegura que Mac-Kinley seguirá la misma política que Cleveland.

Se dice que Cánovas se halla entregado á la tarea de redactar el decreto de reformas para Cuba, que aparecerá en la «Gaceta» en los primeros días de febrero. Como es natural en tales casos se hacen pronósticos acerca de la extensión ó amplitud de esas reformas, estimando algunos que la futura organización de Cuba se parecerá á la del Canadá. Además se conferirá á los organismos cubanos la facultad de proponer los arreglos arancelarios para que se tengan presentes al llevar á cabo el gobierno de la metrópoli tratados con las naciones extranjeras.

Anoche conferenciaron largamente con Cánovas los ministros de Ultramar y Hacienda. Aquel leyó al presidente la extensa carta que dirige á Weyler quien á estas fechas ya habrá visto como el gabinete persevera en el camino de las reformas, cualquiera que sea el parecer del gobernador general de la grande Antilla. Los autonomistas cubanos reciben con verdadera satisfacción las amplias reformas que van á darse y que pronto tendremos ocasión de leer en la «Gaceta.»

Del teatro de la guerra comunican una desagradable noticia. Un tren de los que circulan entre Regla y Guana-bacoa fué detenido anteayer y asaltado por una partida de plateados que robaron á los viajeros cuanto conducían. Los plateados se llevaron á diez oficiales del ejército que en el tren volvían de paseo. Después pusieron en libertad á 9 y fusilaron al otro por ser hijo del país. Como se vé la audacia de los rebeldes es grande hasta en las mismas puertas de la Habana. De Filipinas no se refiere nada nuevo de ayer acá: siguen las presentaciones de rebeldes y disminuyendo con rapidez el número de insurrectos con las armas en la mano.

En los círculos se habla un poquito de crisis y se barajan nombres para cuando la haya, que esto gusta y entretiene. Se dedica luego otro poco de tiempo á la causa de Cabriñana y á lo que piensa el fiscal del Supremo sobre si corresponde ó no á la jurisdicción

militar el conocimiento del proceso contra Reparaz. Y se cuenta de los trabajos de organización de los liberales y esperanzas de cambios de gobierno; de proyectos del gobierno para allegar recursos, etc., etc.

Pero repito que no se oye nada nuevo, ni se lee cosa de interés extraordinario en los telegramas de provincias y extranjero.

F.

El diario de la guerra.

El asalto de un tren, casi á las puertas de la Habana, por una partida de plateados, es la única noticia de alguna importancia que comunica el cable.

Muy numerosa debía ser la partida, cuando además de desbalar á los viajeros, se llevó á 10 oficiales que iban en el tren, á los cuales puso luego en libertad, exceptuando, sin embargo, á uno, al que los toragidos dieron muerte, por ser hijo del país.

La pacificación de Pinar del Rio debe considerarse muy adelantada, desde el momento que se han retirado de aquella provincia doce batallones que están operando en la Habana y Matazozas, donde los insurrectos tampoco oponen gran resistencia.

La noticia no puede ser más satisfactoria. Ella comprueba que la moralidad se va restableciendo en el Occidente de la isla.

Es indudable, por otra parte, que la división se ha introducido en el campo rebelde entre los cabecillas, muchos de los cuales han perdido por completo la confianza en el triunfo. Todavía les contiene el temor de iniciar la desbandada. En cuanto se sobrepongan á él, por tener con que justificar su resolución, sólo quedarán en armas los que fien poder resistir algún tiempo más en Camagüey y en Oriente.

(De El Liberal.)

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Sta. Inés.

Parroquia de la Purísima Sangre. Continúa la Novena de la Purísima Sangre á las seis menos cuarto de la tarde.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Vicente.

Un niño quemado en Badalona

En la calle de la Conquista número 41, ocurrió anteayer un desgraciado accidente.

La dueña de la casa salió á sus quehaceres, dejando en ella dos hijos suyos de dos y cuatro años.

El menor, llamado Esteban Soler Badía, al verse solo se dirigió á la cocina en cuyo brasero había rescoldo y al removerlo se incendiaron sus vestidos y se propagó el fuego de tal manera, que falleció poco después en medio de los más horribles sufrimientos.

Es imposible describir el dolor de su madre que regresó poco después al ver á su hijo completamente carbonizado.

Este lamentable suceso ha causado profunda sensación entre los honrados hijos de la industriosa villa de Badalona.

Sucesos de esta índole tantas veces repetidos se prestan á amargas consideraciones, pues sin el descuido de los mayores no ocurrirían con tan harta frecuencia.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Desde las primeras horas de la madrugada de ayer empezó á caer una ligerísima lluvia, que se repitió más tarde, con poca fuerza tambien.

El firmamento se despejó luego, luciendo por la tarde, sol espléndido que convidaba al paseo.

* Hoy se concederá licencia para sus casas á los soldados de caballería del cupo de Ultramar que reciben instrucción militar, hasta que se ordene su embarque: los del cupo de la península que tengan licencia deberán incorporarse á sus respectivos cuerpos el día 1.º de febrero.

* Anoche no pudo celebrarse sesión nuestro Ayuntamiento, por no reunirse mayoría de señores concejales.

* El monumento á Rius y Taulet que debe levantarse en Barcelona, se emplazará frente al Arco de Triunfo y de cara al Parque.

El ministro de la Guerra ha concedido ya dos toneladas de bronce para fundición de la estatua.

Las obras empezarán dentro breves días.

* Una jóven sirvienta de una panadería de esta ciudad, experimentó ayer mañana una caída en el Arrabal bajo de Jesús, produciéndose ligeras contusiones en las manos.

* Circulan duros falsos con el busto de Don Alfonso XIII, acuñación de 1895.

Se diferencian de los legítimos en el peso, en el escudo del reverso, algo borroso, y en el pequeño óvalo del centro del mismo, donde figuran unas rayitas que no hay en los buenos.

* Según vemos en algunos periódicos de la vecina ciudad, un periódico que en la misma vé la luz pública con el título de «El Noticiero Tarraconense» ha rectificado una especie de revista cómica por el mismo insertada, en la que se injuriaba groseramente á toda la prensa de la provincia, suponiéndola cómplice, y algo mas, de cierto negocio ilícito, de donde se dice no pudo obtener lo que pretendía.

Con decir que la falsa calumnia está rectificado por el mismo que la inventó sobra ya cuanto respecto al particular pudiera añadirse.

Conste, no obstante, que á causa de no tener establecido nosotros el cambio con aquella publicación, no nos enteramos del escrito hasta que la prensa diaria de Tarragona lo ha combatido con la energía que merecía.

* A las diez y media de ayer mañana falleció repentinamente en Barcelona un sugeto que pasaba por la calle de Sicilia, cerca del paseo de Pujadas, sin que pudiese ser identificado.

* Según se nos participa por la Agencia ejecutiva de esta ciudad, desde hoy, se expendrán al público en el local en que aquella se halla instalada, Arrabal bajo de Jesús número 16, las cédulas personales á los vecinos que durante el plazo legal no acudieron á proveerse de ellas.

* Se indica para el cargo de comandante del crucero «Oquendo» al capitán de navío don Juan Laraga; del «Conde de Venadito» el capitán de fragata don Enrique Ramos Azcárraga, de la «Numancia» á don Esteban Arriaga y del yate «Urania» á don José Siderat.

* Ayer mañana fué conducido á la última morada el cadáver del joven José Samora, dependiente del comercio de ropas que nuestro amigo don Juan Porta tiene establecido en la plaza de la Constitución.

El indicado joven, había fallecido el día anterior á consecuencia de un fuerte accidente que le sobrevino hallándose dedicado á los quehaceres del indicado comercio.

Acompañaron el cadáver á su última morada buen número de compañeros del finado, presidiendo el duelo su referido principal.

* El agente de teatros señor Zagri, está formando por cuenta de una empresa italiana, una compañía de zarzuela castellana, de la que formarán parte la aplaudida tiple señorita Pretel y el señor Pinedo, éste como director. La mencionada compañía hará una gira artística por Italia, pasando luego á América, donde visitará las ciudades de Montevideo y Buenos Aires.

* Ayer se recaudaron en concepto de consumos en los diversos felatos de esta ciudad 742'19 pesetas.

* La expedición artística que de algunos años á esta parte verifica á

provincias la «Associació de coros de Clavé» será á últimos del próximo mes de Junio, habiéndose elegido las poblaciones de Pamplona y Victoria para celebrar en ellas los festivales.

* Mañana celebrará una de sus fiestas mayores anuales la inmediata villa de Castellvell, al que se trasladarán, si el tiempo se muestra propicio, considerable número de vecinos de esta ciudad.

* Cortamos de El Diario Mercantil:

«Se nos ha asegurado que un investigador de Hacienda, cuyo nombre diremos si los hechos denunciados se comprueban, se presentó hace algunos días en calidad de investigador en un establecimiento en ocasión en que estaba sola la dueña, una señora de bastante edad y de muy poca salud.

El aludido funcionario, que no suele presentarse á los contribuyentes con buenas formas, se extralimitó esta vez en tales términos, tanto chilló y amenazó tanto, que la señora recibió un gran susto, de resultas del cual ha fallecido.

Como al principio decimos, nos limitamos á escribir lo que hemos oído, añadiendo, para que se comprenda que algun fundamento tendrá esta grave acusación, que los parientes de la muerta piensan presentar la correspondiente denuncia.»

* Parece existe una compañía que trata de hacer proposiciones para el arriendo del impuesto de consumos de varias localidades importantes de esta provincia.

* La vista de la causa instruida á consecuencia del atentado de la calle de Cambios Nuevos empezará en el Consejo Supremo de Guerra y Marina probablemente á fines del corriente mes.

* Esta noche se efectuará en el Teatro Fortuny la primera de las otras cuatro funciones que debe dar en el mismo, el aplaudido ilusionista señor Watry.

Si presenta esta novedad en sus trabajos, no dudamos contará las representaciones por otros tantos llenos.

* En el ministerio de Marina se han recibido informes de la Seyne, que permiten asegurar que para el mes de febrero estará reformado y alistado el acorazado «Pelayo.»

* La Junta Municipal de esta ciudad en reunión celebrada con el Excelentísimo Ayuntamiento han acordado practicar las gestiones oportunas y depositar la correspondiente suma, para que sea elevado á la categoría de Juzgado de término, el de primera instancia é instrucción de esta ciudad, clasificado actualmente como Juzgado de ascenso.

* Ha sido nombrado Delegado de Hacienda de Lérida, don Rafael Pueyo.

* Ha llegado al Círculo de Bellas Artes la expedición de los cuadros que han figurado en la Exposición última de Berlin.

La secretaria ruega á sus autores se sirvan recoger los respectivos cuadros del 20 al 30 del presente mes.

* La próxima semana es esperado en Tarragona el señor gobernador civil de la provincia.

* Según noticias, se van á empezar á instruir por las oficinas de Hacienda expedientes contra algunos Ayuntamientos en averiguación de si han incurrido en la responsabilidad que marcan los artículos 408, 409, 410 y caso 5.º del 548, á fin de entregar á los tribunales ordinarios á los que puedan encontrarse en casos indicados por lo que á la recaudación de consumos se refiere.

* Dice un telegrama de Málaga: «El alcalde de Montefrío ha telegrafado que en el cuartel de la guardia civil de dicho pueblo se ha desarrollado un sangriento drama.

Dice el alcalde que de pronto se oyeron unas detonaciones, y al acudir algunas personas al sitio donde sonaron, encontraron á un guardia muerto y herida á la mujer del otro.

Atribúyese el crimen á antiguas rencillas.

Dícese que disputando dos guardias

acabó uno de ellos por disparar un tiro en la cabeza á la mujer del otro, suicidándose luego.»

Ojalá los enfermos la usaran siempre á tiempo.

(Desconfiar de las imitaciones.)

Tengo especial gusto en manifestar que he usado muchísimas veces la «Emulsión Scott», y á la verdad que no tengo motivo de queja, antes al contrario, pues háme surtido muy buenos resultados en todas aquellas afecciones que reconocen como á base una sangre pobre en glóbulos rojos y sobre todo los resultados hanse hecho más manifiestos siempre y cuando imperaba el escrofulismo; ¡ojalá se administrara siempre á tiempo en aquellos individuos amenazados de tisis, pues entonces veríase el gran beneficio obtenido de su uso!

Sarriá 19 abril de 1886.

Dr. RAMON BATLLE.

LENGUAS.

Lenguas vivas y lenguas muertas, lenguas «á la escarlata», lenguas del Norte y lenguas del Mediodía, lenguas estofadas, lenguas largas, lenguas gordas, lenguas de tierra, lenguas de hacha y viperinas, malas lenguas, en general, navajas de «lengua de vaca», y hombres lenguaraces y aun deslenguados, aunque escasean los de esta última clase.

Como se vé, la variedad es considerable.

Y no incluyo á las medias lenguas ni á los lenguados en la lista, para no exagerar.

Ni las lenguas de «ángelo» ni las de cerdo, y éstas abundan.

Así como jóvenes de lenguas, hay viejos de lenguas y niños de lenguas.

De algunos años acá, los abusos de las lenguas han empachado á las gentes.

Así, mientras en un país se constituye una sociedad de silencios, para prescindir de la conversación y de las habladurías y de la oratoria, en otro país se recomienda á la diplomacia ó á los diplomáticos cierta continencia de palabras.

El Gobierno de los Estados Unidos norteamericanos, añade en sus reglamentos diplomáticos, según he leído en varios periódicos, una advertencia á sus representantes en países extranjeros, prohibiendo que hablen en público de asuntos políticos internacionales.

Dícese que ha motivado esta determinación la difícil facilidad de monsieur Bayard—no Badilla—para hablar de mas.

—Mr. Bayard es el representante de los Estados Unidos en Londres.

La continencia es virtud nunca suficientemente recomendada en los niños en los jóvenes y en los ancianos de lenguas.

No se recomienda á las mujeres porque sería perder tiempo y derrochar recomendaciones.

Las mujeres, como los ruiseñores—simil poético—necesitan cantar.

O «piar», siquiera como los federales de don Francisco.

La lengua es de lo mejor y de lo peor de la mujer.

La del hombre, como la del gato, es áspera y desagradable, salvo excepciones rarísimas.

Las lenguas de la prensa son muy largas.

Como que llegan á todas partes.

Lenguas que, cuando alaban, hacen un hombre grande, aunque sea de un guarda-canton.

Quando censuran, hacen de un «santo un «espadista.»

Yo no puedo decir sino—parodiando el canto del cosaco—en «Catalina»:

«Hijo soy de la prensa y es mi gloria y mi ser...»

Recuerdo lo que me decía una señorita para halagarme, y hablando en verso hereditario é inconsciente como los «construye» su papá, de afición:

—¡Ah! ¡Cuán hermosa es la prensa si publica folletín!

Y en el fondo—no en el artículo, en el fondo del asunto,—hablaba razonablemente.

Porque entre el folletín derramado en libertad del francés al castellano de teatro por horas, y las oposiciones de varias eminencias políticas, con que las suelen amenazar algunos diarios el texto ó los tios, es preferible el folletín con sus bellezas de estilo.

Han pasado de gusto aquellos trabajos y aquellas oraciones referentes á «la extinción del pauperismo y familia» á «la amortización social de las clases jornaleras.»

La prensa ha establecido consulta pública para todos los casos.

«¿Turbia de las aguas del Lozoya?»

«A continuación publicamos las opiniones de los hombres más eminentes en el ramo de Hacienda y sus derivados y similares... «curantur.»

«¿El porvenir del Katipunan?»

«Nuestros lectores agradecerán, seguramente, las respuestas de los eximios señores siguientes á las consultas que les hemos «inferido.»

Y en seguida empieza la evacuación esperada.

«Me pone usted en grave aprieto, señor director, pidiéndome opinión concreta en un asunto para mí ajeno—quiero decir «ajeno»—hors d'œuvres.»

«Cierto es que el «Katipunan» parece apelado á desaparecer. Auras juveniles refrescan á los pueblos: ideales nuevos, dentro de los antiguos, y con tendencias á la reforma, sujetándose á la tradición...»

Después de otras cuantas ristas de disparates, la firma del opinante: «Fábios.»

Y como visto un modelo todos quedan vistos, no hay para qué abusar de ustedes, lectores apreciables, público benévolo.

Harto «busan «ellos».

Eduardo de PALACIO.

SECCION AMENA

EL PROGRESO (1)

(FRAGMENTO)

«¡Hombre! ¡Tu inmensa potencia que ayer era vaticinio, es ya innegable evidencia! Tu augusto cetro es la ciencia, y el planeta tu dominio.»

Ves que al hierro busca el rayo... Ves que palpita la arteria....

Y, despues de cada ensayo, repites para tu sayo:—

«¡Son leyes de la materia!» Y como firme y certero todo, entre uno y otro polo sigue su ley, dices fiero:—

«Pues el reloj anda solo, no hace falta relojero.» Y cuando de tu sistema eliminas á Elibú,

sacas, por final teorema, que hay una Fuerza Suprema, y esa fuerza no eres tu.

Conoce al pastor la grey, conoce el siervo al señor, conoce al gañán el buey,

y tu, que encuentras la ley, niegas al legislador.

.....

¿Abarcar quiere tu mente lo infinito?—¡Estás lucido si ignoras, pobre demente, que ha de ser lo continente mayor que lo contenido!

Pero Dios, á quien provoca tu voz moviéndole guerra, desprecia tu furia loca, y al fin te tapa la boca con un puñado de tierra.

Hablas de males y bienes; y cuando te encumbras mas, y por mas sabio te tienes, ni sabes de donde vienes, ni sabes á donde vas.

Comprende al fin el misterio que tu alto destino encierra: la vida es un cautiverio; y aunque es la tierra tu imperio, no es tu galardón la tierra.»

FEDERICO BALART.

(1) Del libro «Horizontes.»

DIVERSIONES PÚBLICAS

TEATRO FORTUNY

Compañía italiana exótica y de especial novedad

ILUSIONISTAS REALES

Director, Cav. Cesare Watry

Hoy, jueves, gran novedad; por primera y unica vez el «Anti-hipnotismo y catalepsia»; éxito extraordinario en las principales ciudades de Europa. Extravagancia y humorismo; escenas cómicas y misteriosas. El notable campeón patinador y equilibrista Mr. Felix Wigo. Por última vez la sorprendente y original, única en Europa «Cámara amarilla» con espectros y fantasmas vivientes. Último y grandioso suceso de las principales ciudades del mundo.

Amenizará los intermedios una escogida orquesta.

Precios los de costumbre.—A las 9.

NOTA: El próximo domingo dos grandiosas y últimas funciones, y despedida de la Compañía, por única vez «La decapitación de una persona.»

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del día 19

De Barcelona, v. Colón, con tránsito consignado á los señores Mac-Andrews y C.

De Génova y escalas, v. ital. Capraja, con bocoyes vacíos. Lo despachan los señores Casaseca y Terré.

De Hamburgo y escalas v. Alvarado, con sacos fécula y bocoyes vacíos, consignado á los señores Mac-Andrews y compañía.

Despachadas

Para Port-Vendres polacra goleta francesa Jeune Lucienne con bocoyes vino.

Para Génova y escalas v. ital. Capraja, con cargamento de vino y avellana.

Para Londres y escalas v. Colón, con cargamento de vino y avellana.

Para Hamburgo y escalas v. Alvarado, con cargamento de vino y avellana.

INFORMACION GENERAL.

Las noticias que adelantábamos ayer en nuestra sección telegráfica, referentes al hundimiento del cañonero

«Relámpago» en aguas de Cuba, vienen desgraciadamente confirmadas en «El Imparcial» y «El Liberal» llegados ayer tarde.

Constituye el hecho, una nota tristísima, cuyos efectos deberá aminorar en lo posible el gobierno, concediendo á las familias de las infelices víctimas, inmoladas en defensa de la integridad de la patria, la recompensa que merecen aquellos héroes.

Ha producido sensación el artículo «Entre dos deberes», publicado en «El Nacional» llegado ayer. En él se consigna no puede seguir al «Heraldo de Madrid» en su campaña difamatoria, pues creía que el señor Reparaz era un colaborador del «Heraldo», no redactor de dicho periódico, mayor de 25 años y responsable de todos los trabajos al pié de los cuales aparece su firma, pero ha resultado dicho señor Reparaz, amparado de un curador ejemplar, tan sagrado, dice «El Nacional», como ha de serlo para nosotros el director del «Heraldo.»

«El Nacional» termina su artículo con las siguientes líneas:

«El director del «Heraldo», que con estar tan estrechamente unido al de «El Nacional» por los lazos de la sangre, aun lo está mas por religioso culto de nuestra voluntad, ampara hoy á uno de los colaboradores de su periódico, viniendo á trocarnos en sagrada la misma materia de nuestro enojo.

Mañana hará lo propio con todos sus redactores, con los aspiradores, si los tuviese, y alzada así para contener nuestra viveza la muralla insalvable de su cuerpo, vendremos á la única solución posible de este íntimo conflicto: y es poner en manos mas desembarazadas para la defensa este instrumento confiado á nuestra lealtad.»

La conducta del director de «El Nacional» ha merecido los mayores elogios por la entereza con que ha sabido apartarse de aquella lucha fratricida.

Vuelve á hablarse del próximo relevo del general Weyler, por mas que se cree son infundadas, hasta el presente, las noticias que circulan sobre el particular.

Telegramas

Vías férreas interceptadas Revisión de cartillas evaluatorias Precauciones sanitarias

Madrid 20

Telegrafían de Oviedo que en Pajarés está interceptada la línea férrea á consecuencia de las nieves, habiendo llegado el tren correo con siete horas de retraso. Está también interceptada la línea de Langreo y Soto del Rey.

Hoy se reunirá en el ministerio de Hacienda la comisión de los trabajos preparatorios para la revisión de cartillas evaluatorias. El objeto de la reunión será ultimar los trabajos relacionados con las provincias de Cadiz, Sevilla, Córdoba y Córdoba.

En el ministerio de la Gobernación se prepara una circular á los gobernadores, recomendando precauciones en puertos y fronteras y dictando medidas relacionadas con la cuestión sanitaria.

Torpederos rusos.—Conferencia.

Madrid 20.

En el Ferrol han fondeado dos torpederos rusos.

Anoche un viajero francés dió una conferencia en la Sociedad Geográfica sobre las guerras coloniales españolas. Refiriéndose á Cuba dijo que no debe darse importancia al jingoismo de los yankees, pues la mayoría de los norteamericanos son contrarios á un conflicto con España. Dijo también que el Japon propuso al Gobierno de Washington una alianza contra España que fué rechazada por temor de que las naciones europeas apoyasen á ésta. Ha añadido que no es de temer que el Japon intente nada contra España, preocupado como está por la cuestión de Formosa.

De la guerra de Cuba

Madrid 20.

Ha salido á operaciones el general Weyler.

El comandante Pastors con el escuadrón de Pizarro practico un reconocimiento en Merceditas, y en un encuentro causó al enemigo dieziseis muertos entre ellos un capitán. Tuvimos dos heridos.

Una columna de los batallones de Baleares y Gerona sorprendió un campamento en el Camagüey, matando á doce. En otros encuentros se han hecho al enemigo 14 muertos, recogiendo 15 hombres y 61 mujeres y niños.

Escuadras españolas

Madrid 20.

En Abril próximo se reunirán en Mahón los buques que forman la primera escuadra española. Esta la compondrán los acorazados «Pelayo», «Carlos V», «Infanta María Teresa», «Almirante Oquendo», Vizcaya», «Cristóbal Colón» y otros hasta un total de 18 buques. Esta escuadra estará mandada por un vice-almirante, que enarbolará insignia en el «Carlos V». Un contralmirante irá de segundo jefe en el «Pelayo». Enseguida se procederá á la organización de una segunda escuadra. Esta se compondrá de los acorazados «Cardenal Cisneros», «Cataluña» y «Princesa de Asturias», «Vitoria» y «Numancia», «Lepanto» y «Reina Regente». Además formarán parte de esta escuadra los avisos-torpederos que se construyen en la Graña, y dos cazatorpederos contruidos por la casa Thompson.

El mensaje de la reina de Inglaterra

París, 20.

Comunican de Londres que en el mensaje de la reina Victoria á las Cámaras parlamentarias se dice que continúan las conferencias entre los embajadores acreditados cerca de la Sublime Puerta y que la expedición de Dongola permitirá emprender nueva marcha cuando llegue el momento oportuno. La reina se muestra satisfecha de las negociaciones con Venezuela y la celebración del tratado de arbitraje con los Estados Unidos; espera que los esfuerzos disminuirán el hambre en las Indias, y afirma que se tomarán medidas contra la peste de Bombay. Se anuncia la presentación de leyes relativas á la instrucción pública, á los accidentes sufridos por los obreros, á la mejora de las defensas del imperio y establecimiento de un Consejo agrícola en Irlanda.

Matadero público

Reses sacrificadas para el consumo en el día de ayer.

Table with 4 columns: Clase, núm., Ptas., Cts. Rows include Bueyes, Terneras, Carneros, Cabritos, Cerdos, Despojos de reses lana y pelo, Total adeado.

Imp. de C. Ferrando, P. Constitución, 7

JOSE PUJOL.—Cirujano

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Ortopedia y Cirugia, el primero en su clase en esta provincia.

Reus. Plaza de Prim. Reus

Imenso surtido de instrumentode Cirujia, Duchas Smarch, Jeringas de todos sistemas, Medias elásticas, Peras de goma, Pesarios, Suspensorios, Bañaderos para los ojos, Brazaletes, Sondas, Bujias, Discos para callos, Sacaleches, Biberones, Tetinas, Pezoneras, Orinales portátiles—Gran surtido de antisépticos, Pinceles, Vendas, Vendajes, trompetillas para sordos, delantales impermeables, etc. etc. Lo mejor y mas moderno en Fajas y Bragueros para la curación y retención de las hernias, por crónicas y rebeldes que sean. Gran variedad desde 2 á 50 pesetas los sencillos y de 4 á 100 los dobles. Se construyen bragueros especiales á precios económicos, Bragueros de Cautchuch para la curación de los tiernos infantes. Gabinete reservado para la aplicación de bragueros y otros aparatos, entresuelo de la misma casa, entrada por el Arrabal de Santa Ana, numero 2. Se hacen recomposiciones en toda clase de jeringas. NOTA: Una práctica constante adquirida largos años en el establecimiento de don José Clausolles, de Barcelona, creo que es la mejor garantía que puedo ofrecer al público.

